

## Le Haut Karabakh - 1/1

**Depuis des millions d'années le Haut Karabakh appartenait à l'Azerbaïdjan. Cette région était connue par son beau paysage, ses rivières, ses lacs, ses monuments historiques et ses bâtiments pittoresques. L'un des anciens espaces de l'homme la grotte Azix se trouve dans cette région.**

Depuis des années le Haut Karabakh appartenait à l'Azerbaïdjan. Cette région était connue par son beau paysage, ses rivières, ses lacs, ses monuments historiques et ses bâtiments pittoresques. L'un des anciens espaces de l'homme la grotte Azix se trouve dans cette région.

A vrai dire, le Haut Karabakh est le paradis de l'Azerbaïdjan. Les poètes ont dédié leurs poésies en Haut Karabakh.

Si Karabakh est une bague, le Choucha est son diamant. Le nom du célèbre château de Choucha est écrit dans l'histoire de l'Azerbaïdjan par les lettres d'ors.

Au XIX siècle comme le résultat de la guerre entre la Russie et l'Iran Azerbaïdjan est divisé en deux parties : le Nord Azerbaïdjan et le Sud Azerbaïdjan. Après cette division par la politique de colonisation menée par la Russie les arméniens vivants en Iran sont installés en Haut Karabakh. Et c'est cette époque-là que les arméniens ont commencé de se battre pour maîtriser le Haut Karabakh.

### Les archives

Les archives, les documents d'aujourd'hui témoignent que le Haut Karabakh est la région de l'Azerbaïdjan et elle en sera toujours. Les savants sont au courant que les arméniens s'y sont installés depuis 150-160 ans.

Les arméniens ont massacré les azerbaïdjanais en 1905,1918,1947,1988. Et pendant la guerre durant depuis 1990 ils ont occupé 20 pourcent de nos territoires y compris le Haut Karabakh.

Mais les azerbaïdjanais croient que nos territoires seront libérés soit par la guerre, soit par une pacifique politique. Et nous croyons que les pays démocratiques et paisibles nous soutiendront.

### Les territoires occupés par les arméniens.

1.1988-1994. Le Haut Karabakh, le Choucha, Xankendi, Xodjavend, Agdam, Hadrout et 274 localités. 4400 km<sup>2</sup>

2.17 mai 1992. Lacin. 120 localités. 1835 km<sup>2</sup>

3.33-4 avril 1993. Kelbedjer. 120 localités. 1936 km<sup>2</sup>

4.23 juin 1993. Agdam. 83 localités. 1094 km<sup>2</sup>

5.18 août 1993. Djebrayil. 75 localités. 1050 km<sup>2</sup>

6.23 août 1993. Fuzouli. 62 localités. 1386 km<sup>2</sup>

7.21 août 1993. Goubadli. 94 localités. 802 km<sup>2</sup>

8.29 octobre 1993. Zengilan. 81 localités. 707 km<sup>2</sup>

9.1991. Nakhitchevan. Une localité.

Malgré le cessez- le- feu les violences des arméniens continuent. 20 pc de nos territoires sont occupés par les arméniens.

Saida Manafova

Assistante du rédacteur en chef  
du journal 'Eu Xeber'